

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO.

FORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

FORTE PAGO

SUSCRICION

CAPITAL. E INTERIOR. Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR \$ 0.60
Por paquetes, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MÉJICO 2070
Unión Telefónica 489, (Once)

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los artículos que
a pesar de la fiscalización que opera.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 2

Año XI

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Enero 9 de 1934

CANDIDATOS

DEL
PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
PARA DEPTALOS

ELECCIONES DE MARZO DE 1934

Circunscripción 2ª—Dr. Enrique Del Valle Iberlucea, abogado.
Circunscripción 4ª—Dr. Alfredo L. Palacios, abogado.
Circunscripción 6ª—Alfredo J. Torcelli, periodista.
Circunscripción 8ª—Francisco Gómez, mecánico.
Circunscripción 10ª—Dr. Juan B. Justo, cirujano.
Circunscripción 12ª—Enrique Dickmann, estudiante.
Circunscripción 14ª—Bartolomé Bosio, farmacéutico.
Circunscripción 16ª—Alejandro Mantecón, encuadernador.

LA PLATA

Sección Este—Carlos A. Torcelli, Dependiente.

Declaración de Principios

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.
Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo, en la producción.
Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.
Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, ó la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.
Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.
Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.
Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplios medios del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto:
El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

PROGRAMA MINIMO

1. Parte política.
 - a) Representación de las minorías; elección proporcional por cociente. Voto secreto.
 - b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.
 - c) Mandato imperativo regido por la ley.
 - d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.
 - e) Referéndum é iniciativa popular.
2. Autonomía municipal.
3. Reforma de la enseñanza.
 - a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años.
 - b) Sostentimiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos.
4. Reforma del Código Penal.
 - a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo.
 - b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.
 - c) Abolición de la pena de muerte.
5. Reforma del Código Civil.
 - a) Igualdad civil para ambos sexos.
 - b) Igualdad civil de los hijos legítimos é ilegítimos.
 - c) Ley de divorcio absoluto.
 - d) Investigación de la paternidad.
6. Separación de la Iglesia y el Estado.
 - a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos.

b) Supresión de todas las prerrogativas del clero.
c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero.

Art. 7º—Ciudadanía conferida de hecho a toda extranjera con dos años de residencia por la inscripción en el padrón electoral.
Art. 8º—Organización de la milicia ciudadana y supresión del ejército permanente.
a) Abolición de los tribunales militares.
Art. 9º—Abolición de la ley de residencia.

2. Parte económica

A. — MEDIDAS GENERALES

Art. 10.—Regimen monetario.

a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo.

b) Derogación de la ley de conversión.

Art. 11.—Regimen bancario.

a) Exención de la contribución directa para las casas obreras.

b) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.

c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.

d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.

e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.

Art. 12.—Oficina nacional de trabajo.

a) Estadística del trabajo.

b) Inspección del trabajo.

Art. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.

Art. 14.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.

a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos.

b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo.

c) Supresión de las multas.

Art. 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.

B. — MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 16.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial.

a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.

b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años.

c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.

d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad.

e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.

f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.

g) Abolición del trabajo a destajo.

h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlas.

i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

Art. 17.—Higiene y seguridad del trabajo.

a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.

b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.

c) Exigir a todos los patronos ó encargados que albergan a sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.

Art. 18.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños.

a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio.

Art. 19.—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.

C. — MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO.

Art. 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.

Art. 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.

Art. 22.—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos.

Art. 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.

Art. 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

CONCEJO NACIONAL

Sesión del 3 de Enero.

Presentes los delegados de las agrupaciones 2ª, 3ª, 6ª, 8ª, 9ª, 10ª, 11ª, 18ª, 19ª. Ausentes: C. Femenino de Bs.As., La Plata sección Este, La Plata sección Oeste, Beas al Sud, Junín, Bahía Blanca, Pergamino, San Nicolás, Chacabuco, Santiago del Estero, La Banda, Rosario (sec. Norte), Mendoza y Posadas.

Ausentes sin aviso: Zaccagnini (4ª), Repetto (Azul), Spina (16ª); con aviso: Rosarino y Centro Femenino de Baradero.

Sin delegación designada están los Centros de Capitán Sarmiento, Lobos, Coronel Pringles, General Arenales, Colón, Concepción del Uruguay y Gualguaychú.

—Nota del C. Femenino de Baradero quejándose de la inasistencia del orador. Pasa a la Comisión de Propaganda.

—Nota del comp. Del Valle Iberlucea sobre el proceso de varios compañeros de Baradero—Pasa a la Comisión de Patrocinio.

—Se aprueba el informe de la J. Ejecutiva, previa una corrección sobre la Comisión de fomento de LA VANGUARDIA diario.

—Se aprueba el informe de la Com. de Propaganda y Publicaciones, y se mantiene firme la resolución tomada en la sesión anterior.

—Se aprueba el informe de la Com. de Estadística tomándose la siguiente resolución.

«Se resuelve suspender a los Centros que a partir del 1º de febrero, no proporcionen con la debida diligencia los datos solicitados por la Com. de Estadística.
Se integra dicha comisión con el comp. Freibeurg en reemplazo de Zaccagnini, por no asistir este a las reuniones.
—Se aprueba el informe de la C. de C. Orgánicas y Cuentas.
—La Comisión encargada de estudiar la forma de ensanchar el taller de LA VANGUARDIA manifiesta que no puede expedirse por no haber terminado su cometido.

Se integra con los compañeros Bosio y A. Torcelli.
—Se integra la Junta Ejecutiva con el comp. Cruces.

—Se encarga a la J. E. de hacer cumplir la resolución tomada de remitir gratis LA VANGUARDIA a los Centros y Sociedades gremiales.

—Sobre el asunto de las elecciones para electores de Presidente y Vice y Senadores se resuelve aplazar su consideración para la sesión siguiente a fin de que todos los delegados puedan obtener mandato de sus agrupaciones.

—Se resuelve autorizar a la J. Ejecutiva para que convoque al C. Nacional a sesión extraordinaria cuando lo creyere oportuno, a fin de tratar la O. del Día del Congreso de Amsterdam para dar mandato imperativo a los delegados, y proceder al nombramiento de estos en dicho Congreso.
—Se aplaza para la sesión próxima el asunto Mazzini debiendo incluirse en la O. del Día.

JUNTA EJECUTIVA

Sesión del 5 de Enero.

Presentes: Blanco, Torcelli, Lorenzo, De Armas, Cruces.

Del Rosario se recibe una nota del compañero Maradona; se contestará por carta; y una nota del Centro circ. 18ª; pasa el asunto al C. Nacional.

La Junta Ejecutiva Nacional, declara: Considerando lo ocurrido el domingo próximo pasado en el puerto, entre las autoridades del puerto y un grupo de trabajadores huelguistas, y dadas las francas y terminantes afirmaciones de los obreros de que bajo ningún concepto han sido los provocadores, declara:

Que protesta energicamente contra la parcialidad manifiesta de las autoridades, que en nombre de una pretendida libertad de trabajo llegan hasta provocar conflictos de sangre, exasperando el ánimo de los trabajadores y haciendo fracasar sus movimientos en beneficio exclusivo de la clase capitalista.

COMISION DE ESTADISTICA

Se pide a las agrupaciones que a continuación se nombran, envíen a la mayor brevedad los datos siguientes:

Capital: Circunscripción 3ª; movimiento mes de agosto; Circunscripción 4ª; octubre; Circunscripción 6ª; agosto, setiembre, octubre y noviembre; Circunscripción 13, agosto, setiembre y octubre; Circunscripción 19 agosto, setiembre y noviembre.

Interior: Azul, agosto; Barracas al Sud, octubre y noviembre; Bahía Blanca, agosto, setiembre y octubre; Capitán Sarmiento, agosto y octubre; San Nicolás, agosto; Colón (Prov. de Bs. As.), agosto, setiembre y noviembre; Rosario Norte, desde su fundación; Mendoza, octubre y noviembre; Chacabuco, Coronel, Pringles, Baradero, Lobos, Gualguaychú, Rosarino, General Arenales.

NOTA.—Hacemos notar a las agrupaciones que esta comisión se encuentra inhibida para ejercer sus funciones, debido a la poca atención que prestan los Centros a nuestros pedidos. De los datos solicitados depende el desarrollo de nuestra acción. Queremos trabajar y necesitamos la cooperación de todas las agrupaciones.

COMISION DE FOMENTO Y PATROCINIO

Se reunió esta comisión el día 26 constituyéndose en la forma siguiente: secretario relator, A. Caramella; tesorero contador, Ignacio Raver; actuario, M. Meyer González.

Antes de hacerse cargo de las existencias se acordó dar intervención a la comisión revisora de cuentas, nombrando representante a Raver.

La comisión cree que es llegado el momento de que los compañeros y simpatizantes de nuestra causa desarrollen una acción decisiva y eficaz a fin de que el partido tenga pronto en este país un órgano diario de publicidad y propaganda.

Nadie discute esta conveniencia y para llegar al fin propuesto se ha arbitrado una forma sencilla, metódica y adecuada a la variable capacidad de los bolsillos: las acciones; pero la lentitud y dificultad con que en la práctica se ha tropezado para colocarlas a causa del desdúo é indiferencia de muchos, están desvirtuando aquel recurso y hacen pensar en que el ideal común tendrá (si llega a tener) una realización demasiado tardía.

La comisión se dirige principalmente a los compañeros que se consideran convencidos y conscientes y les recomienda que reflexionen sobre este importante asunto y arriben de una vez a conclusiones decisivas y prácticas. Cualquier sacrificio sería dignamente dedicado para el objetivo más inmediato y serio que hoy puede tener en vista el partido. El paquete de cigarras ó la carga de la pipa que para muchos constituye una regular contribución de centavos y salud a cambio de un placer que no es digno de espíritus fuertes que quieren vivir despiertos para el máximo de lucha, resultaría al fin del mes equivalente al valor de una ó mas acciones y en poco tiempo nos daría la acumulación de fondos que la empresa exige. Puede colejirse la importancia de un esfuerzo que lograra sostenerse por unos cuantos meses si se tiene presente que el entusiasmo del primer empuje nos ha dado los dos mil pesos existentes en caja.

En cuanto a la acción que corresponde a los centros, la comisión se ocupará de buscar formas también eficaces y concluyentes y en breve se dirigirá a las juntas en este sentido.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales)—Asamblea el miércoles 13 del corriente a las 8 p. m.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, socios nuevos, bajas, nombramiento de la C. D., id. delegado al C. N., reforma de la carta orgánica, varios.

Circunscripción 5ª (Flores)—El domingo 17, a las 4.30 de la tarde celebrará este Centro una conferencia pública en la Plaza de Flores.

Serán oradores los compañeros Dr. Del Valle Iberlucea, Zaccagnini y otros.

Circunscripción 6ª (Almagro)—La conferencia dada por el compañero Galletti el miércoles de la semana pasada, resultó muy concurrencia.

—El miércoles 13 a las 8 p. m. reunión de propaganda; hablará Gerchunoff sobre evolución y revolución.

Circunscripción 9ª (San Cristóbal Norte)—Como de costumbre, el sábado tuvo lugar la conferencia en el local del Centro; hablaron los compañeros Cuneo y Mallol; ambos estuvieron muy oportunos.

También habló un anarquista para refutar lo dicho por Cuneo, pero no tenía argumentos y se puso en ridículo. Este individuo parece que está fanatizado con las teorías bakunianas, pues son varias las veces que se presenta a contravenir acompañado de un pequeño grupo de individuos, sin ningún criterio, que lo siguen temerosos de que haga uso de las poderosas armas de que se valen estos ultra-revolucionarios.

—Mañana domingo, a las 4 de la tarde, en la plazoleta Garay y Entre Ríos se celebrará una conferencia de propaganda electoral.

Se ha dispuesto que hagan uso de la palabra el candidato Cuneo y B. Bosio.

—El sábado a las 8.30 p. m. en el local social hablarán Cuneo y Bosio.

—Con la intención de extender la propaganda socialista, se establecerá un sub Comité en el radio de Pichincha 4 Entre Ríos que cuenta ya con un numeroso grupo de simpatizantes que vendrán a engrasar las filas del partido.

Próximamente se designará el día y la hora de la instalación y al mismo tiempo se dará una conferencia.

Llamamos la atención de los compañeros que dicen que no forman parte de la agrupación por hallarse distante de ella, para que sean los que primero formen parte del sub-Comité a instalar y desarrollen en él las fuerzas que hoy tienen estancadas.

—Rogamos a los compañeros y agrupaciones que tengan listas de suscripción a favor de «El Socialista» se sirvan remitirlas lo más pronto posible a la administración del mismo, Constitución 3581.

—Celebrará asamblea el martes 12 a las 8 p. m. para tratar la siguiente orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, varios.

Circunscripción 9ª (Balvanera Oeste)—Esta noche, a las 8, en el local de la agrupación, Bermejo 56, disertará el comp. B. Bosio.

—Mañana, a las 4 de la tarde, conferencia pública de propaganda en la plaza 11 de Septiembre.

Disertarán los compañeros doctor Constantino Galletti y C. A. Torcelli.

—El lunes, a las 8 de la noche, asamblea general ordinaria.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, renovación de la C. A., informe del delegado ante el C. N., varios.

—La conferencia realizada el sábado anterior, a cargo de Perez Arce, fué concurrencia y aplaudida.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero)—En la rifa que debió sortearse el 14 de noviembre y fué sorteada el 31 de diciembre, resultaron premiados los siguientes números: 1º premio, 39; 2º id. 485; 3º id. 203; y 4º id. 346.

—Asamblea mañana domingo a las 8 p. m. Orden del día: acta, balance, correspondencia, movimiento de socios, renovación de la mitad de la C. A., varios.

Circunscripción 11ª (Balvanera Norte)—Asamblea mañana domingo en la calle Tucumán 2208, a las 2 p. m. Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, reglamento interno, varios.

El picnic que se propone realizar esta circunscripción con la 18ª, tendrá lugar el domingo 17 del corriente en los bosques de Palermo. Los compañeros que deseen invitaciones pueden pasar por la secretaria a recogerlas. Precio un peso, por la tarde 30 centavos; mujeres gratis. Habrá baile, concierto y conferencia.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat)—La conferencia que este Centro dió el domingo pasado en la plaza Concepción fué un acontecimiento.

No menos de 400 personas se congregaron a escuchar a los conferenciantes Perez Arce, Oliveros y Kuen a los que aplaudían en los pasajes más notables de sus discursos.

Al retirarse la concurrencia se repartieron cien folletos *Por quien se debe votar y cien Madre creyente é hijo socialista*.

También la policía tuvo que dar la nota discordante oficial de la Comisión 10ª pretendió disolver la reunión poco antes de empezar pretextando que la comisión no tenía noticias de ella. Algunos compañeros protestaron de su proceder y como comprendieron que procedía a cigarras le indicaron discretamente la conveniencia de indagar si se había ó no pasado aviso. El oficial se fué y volvió al poco rato diciendo que a su comisario no le habían pasado aviso, habiendo hecho eso sin embargo con las demás.

Es de esperar que esta reunión sirva de estímulo a los compañeros de la 12 y 13 circunscripción que aún se muestran reacios para ingresar a este Centro a fin de que fortaleciéndose pueda realizar eficiente acción de propaganda, la cual redundará en beneficio de nuestra clase y de nuestra causa.

—Asamblea el viernes 15, a las 8 de la noche, en la calle Méjico 2070.

Orden del día: acta, balance, local, movimiento de socios, varias.—Puntualidad, compañeros.

Circunscripción 16ª (Belgrano)—Hoy sábado a las 8 p. m. celebrará asamblea, 2ª convocatoria que de acuerdo con la carta orgánica se efectuará con el número de miembros que concurren.

—Mañana domingo a las 4.30 p. m. conferencia en la plaza Echeverría. Hablarán el candidato del partido Dickmann y dos delegados por la Comisión de propaganda.

Circunscripción 19ª (Pilar)—El domingo 10 se realizará en la plazoleta Charcas y Ecuador un importante acto de propaganda. Hablarán Dickmann, G.

Pintos y el candidato A. Mantecón. Las adhesiones se reciben Pueyrredón 2230.

Sociedad de reclamación y canto—Como estaba anunciado tuvo lugar el martes la reunión con el objeto de estudiar el reglamento que ha de regir a esta Institución habiéndolo sido aprobado después de ligeras modificaciones.

Se nombró la Comisión Administrativa, para llevar a cabo los primeros trabajos para su instalación.

Se acordó celebrar una reunión de todos los adhérentes a las 8 p. m. en el local de la calle Méjico 2070.

Varias donaciones se han hecho para esta sociedad contando con varias obras de importancia.

Centro Socialista Femenino—Esta agrupación activa los trabajos tendientes a realizar una fiesta el último sábado del corriente mes. Se trata de un concierto y baile.

—Para el sostenimiento de la Escuela Popular, cuya dirección se entregará a la señorita Pascuala Cueto, esta agrupación ha iniciado una suscripción popular recibiendo los donativos para tal objeto en la secretaria Méjico 2070 y en el domicilio de la secretaria Penia Chertkoff Repetto, Lavalle 1168.

Se pide a las personas que tengan listas de suscripción a beneficio de la Escuela Cueto, las devuelvan a la mayor brevedad.

—La señora Lapine seguirá su clase de corte en el mes de Febrero.

—En la escuela profesional que sostiene este Centro dará lecciones de lectura y escritura los martes y los jueves de 7.30 a 8.30 p. m. la Sta. Cueto.

Se invita a las obreras a concurrir a estas clases tan útiles.

Biblioteca Obrera—Asamblea general el viernes 22 de Enero a las 8.30 p. m. Orden del día: acta, informe, balance, integración de la J. A., varios.

INTERIOR

MORÓN—La Sociedad Cosmopolita de Trabajadores ha tomado la iniciativa de fundar una sala de primeros auxilios para los casos de accidentes, heridos, etc., la que será dotada de su correspondiente ambulancia, llenándose así una necesidad que hace tiempo se hacía sentir.

—Mañana domingo a las 8 de la noche celebrarán una reunión en el local de la Sociedad Cosmopolita los dependientes de almacén con el objeto de conseguir el descanso dominical. Dará una conferencia el Sr. Esteban el compañero delegado de la Unión General de Trabajadores.

En preciso que los dependientes se den cuenta de que son también obreros y que son explotados más que los de cualquier otro gremio, que su horario de trabajo es de 14 hasta 16 horas—más que cualquier otro gremio lo tiene; que el descanso dominical es el primer jalón para conseguir nuevas mejoras; y que deben unirse, pues por este medio formarán la fuerza con que podrán resistir a los capitalistas.

SAN PEDRO—El Centro Socialista local está convocado a celebrar asamblea para resolver si concurre ó no concurre a las próximas elecciones provinciales.

—Mediante los esfuerzos del Centro Cosmopolita se ha conseguido para los trabajadores de las máquinas, lo siguiente: trabajo de sol a sol, dos horas de descanso en el día, (1/2 por la mañana, 1 a medio día, y 1/2 en la tarde para tomar el mate), buena y abundante comida, con su correspondiente gurrasco a la hora del mate por los horquilleros 3 \$; jornal mínimo para los horquilleros 3 \$; embocadores y coleros 4 \$; cortadores \$ 350; plancheros y cosedores 3 \$. Cada máquina lleva su lona correspondiente para abrigo de los trabajadores y un barril de agua exclusivamente para beber y hacer la comida; y lo más importante es que hay un inspector que recorre las máquinas velando por el fiel cumplimiento de lo pactado entre obreros y patronos.

En los días de fiesta que trabajan, tendrán 10 pesos más de jornal; si quieren hacer trabajar después de puesto el sol se considera trabajo extra y como tal tiene que pagarse.

Lo que queda escrito nos hace pensar, que, si el obrero en general no fuera tan indolente y despreocupado, (cuántas veces mirando a infinidad de compañeros de trabajo, hemos creído ver en vez de hombres con raciocinio tan solo pobres autómatas) si no fueran tan despreocupados, decíamos, de sus intereses, deberes y derechos, comprenderían la labor inmensa de los socialistas por ayudarlos a libertarse del yugo patronal. Y el trabajo, hoy por hoy, maldito, embrutecedor y despreciado, sería muy en breve el que confortaría nuestro espíritu, y daría la salud a nuestro cuerpo.

Algunos obreros no conciben como se ha podido obtener las mejoras antes mencionadas sin haber recurrido a la huelga. . . Ahí compañeros de infortunio, la huelga será necesaria en determinadas circunstancias, pero por lo general se puede prescindir de ella y obtener resultados satisfactorios como en el presente caso.

Todo obrero mas ó menos consciente, debe mirar muy bien antes de aventurarse a gastar sus energías en un movimiento huelguista, en la seguridad de que si este fracasa se pronunciará el derrumbe de su sociedad.

Es, pues, un deber de los compañeros mas conscientes y, especialmente de los que están al frente formando parte de las Comisiones Administrativas, tratar por todos los medios prácticos, de formar conciencia socialista en toda sociedad, en todo gremio constituido, y en cada miembro de la colectividad; y quienes así no procedan, hacen obra demolidora.

<

ido inevitable, en razón de que los dueños de máquinas no aceptaron el primer pliego de condiciones, y se tramitó el asunto por espacio de quince días para poder conseguir las mejoras ya mencionadas; y se hubiera fracasado por que la gran mayoría de los obreros que trabajan en las máquinas no eran socios, y de consiguiente no podía haber en ellos un ápice de conciencia socialista, y, siendo así, no se podía esperar que respondieran al llamado de sus compañeros.

Todo esto es muy comprensible; y por lo tanto no nos cansaremos de repetir que es indispensable formar conciencia socialista en la masa obrera, para que en momentos difíciles como los actuales sepan definir las cosas, y obrar con criterio, no dejándose llevar por mequetrefes, que, después de entusiasmar a tantos pobres obreros, los embarcan en movimientos desahucados, quizá con una muy rastrera intención.

LA PLATA.—Se previene a los compañeros que mañana domingo tendrá lugar en la plaza de Tolosa una conferencia de propaganda. Hablará el compañero Galletti. La conferencia se llevará a cabo a las 4.30 p.m.

Mañana celebrará asamblea en pleno el Comité; se pide a los compañeros que no suceda como siempre que estando citados para las 2 se acuerdan de pasar por el salón recién cuando todo ha terminado.

El orden del día es importantísima y la hora 2.30 de la tarde.

En la reunión celebrada por el nuevo directorio de la «Internacional» se distribuyeron los cargos en la siguiente forma: Secretario General C.A. Torcelli; de actas: Ramón García; tesoro: Cesar Titarelli; pro: Matias Novich; vices: Juan S. Olivero, Armando Rossi y Juan Caparelli.

BARRACAS AL SUD.—La huelga de los bañiles ha sido secundada aquí con un paro general. Estos obreros se reúnen regularmente día por medio en nuestro local y han constituido la sociedad con un buen número de socios.

Las barracas y parte del Mercado están paralizadas, como consecuencia de la huelga de los bañiles. Lo es también que los anarquicos de la sociedad de las barracas no hayan declarado la huelga.

Los curtidores se han instalado definitivamente en nuestro local Belgrano 254.

El miércoles 13 este Centro celebrará asamblea a las 8 p.m.

Esta noche hablará el compañero Gerchunoff sobre el socialismo.

ALSINA.—Muchos trabajadores locales dicen a cada instante: «¿Qué poco nos pagan este año! ¿Cuánto se trabaja! ¿Qué mal nos tratan!»

Y algunos agregan: «Lo que falta es que nos den una soba a són de rebuenco. Lo curioso es que quienes más lo dicen son los obreros de los patronos.

Para ellos y para todos, recomendamos la lectura del artículo «Los campesinos que van en otro lugar de este periódico».

No por muy amargos las verdades dejan de ser verdades, ilustres inconcientes.

TUCUMÁN.—El despótico Dalliansan, inspector de amarga memoria, ha echado un orejero renego de apellido Loke, que por delante de los obreros los palma y les da caramelos y por detrás los cuebra.

Este reptil rojo, ha despatchado, suspendido y rebajado a varios compañeros, que, a sus ojos, cometieron el delito de asistir a una conferencia socialista con la agravante de ser suscritores de La Vanguardia.

Abraza, pues, el ojo los compañeros de esta y de la llanda.

ROSARIO.—La comisión directiva del Centro Socialista de esta ciudad llama por medio de un energético manifiesto a una asamblea general para el sábado 9.

Creed y no os desanimen, para explicar varias causas que detienen a la planta y la marcha del Centro: la inasistencia de muchos que figuran como afiliados y lo son solo en los libros y la indiferencia y abandono de otros capaces en la propaganda.

Se avisa a los suscritores de La Am que se ha hecho cargo de su agencia en esta el comp. Miguel Verdondone.

La huelga de conductores de carros ha terminado en una forma inesperada.

Después de haber obtenido de los patronos la mayor parte de las mejoras pedidas y decidiéndose los carteros a reanudar el trabajo, se interpusieron algunos elementos gimnastas revolucionarios que no pertenecen al gremio consiguiendo éstos que se rompieran nuevamente las negociaciones.

Intervinieron algunos comerciantes para que los carteros que no se desahucan a ninguno de los que tomaron parte en la huelga, a pesar de todo por la intransigencia de los elementos antes indicados no aceptaron, y la huelga volvió a ser. Volvieron al trabajo sin haber obtenido nada. Mejor dicho: están a discreción de sus patronos.

La «Unión Tipográfica» presentó una nota a los propietarios de imprenta pidiendo el horario de 8 1/2 de trabajo. Algunos patronos accedieron al pedido y otros no. Llamados a una reunión los patronos de común acuerdo resolvieron ceder 9 horas.

El 31 de diciembre ppdo. el Centro Socialista sección Norte celebró una velada y baile familiar en su nuevo local, calle Alvear n.º 183; hicieron uso de la palabra los compañeros Sánchez y Moyano; hubo mucha concurrencia.

el delegado del Centro Cosmopolita Obrero de San Pedro y los delegados de la Federación Anárquica venidos de Buenos Aires, no fueron a ninguna otra parte, fuera de San Nicolás, a pesar de que ellos dijeran lo contrario.

Todas las correspondencias que salen y entran en el Centro son falsas.

El Centro Cosmopolita Obrero de esta localidad—sección trabajadores de la ribera—reunido el domingo pasado un telegrama fechado en Buenos Aires, pidiendo apoyo para la huelga del puerto.

La comisión directiva del centro—que fué oficialista en las últimas elecciones municipales y es anárquica ahora—convocó asamblea general é hizo mandar delegados a algunos puertos cercanos para inducir a los trabajadores a la huelga; pero en ninguna parte se le quiso llevar al punto.

Habiéndose visto desairada, la valiente comisión reunió otra asamblea el lunes por la tarde, la que declaró la huelga del puerto para el martes.

El Centro Cosmopolita cuenta con unos 600 adherentes, unos 100 concurren a la asamblea y 44 declararon la huelga. 171 dezas anárquicas.

Los ejemplares de LA VANGUARDIA que la Junta Ejecutiva Nacional del Partido mandó, fueron repartidos el domingo último en la conferencia. El editorial ha producido muy buena impresión entre los compañeros.

Necrologio

Otra vez la sangre obrera ha vuelto a ungrir en sacrificio las reivindicaciones proletarias.

Otra vez la barbarie, erigida en sistema de policía, ha puesto en manos proletarias condenadas al mantenimiento de esa barbarie, el arma fratricida.

Y otra vez, en Buenos Aires, como en todas partes, la terquedad patronal amparada en sus privilegios de clase, ha mentido para cohonestar en cual quier forma el crimen.

¡Mal haya una organización social que así engendra la injusticia y la desigualdad, la avaricia y el delito!

Las tablas de sangre que se van formando con el nombre y el recuerdo de las víctimas expiatorias de las reivindicaciones obreras y propiciatorias del régimen colectivista que acabará con tanto inmenso infortunio, serán el padron de ignominia con que las generaciones venideras lapiden el desastre del capitalismo.

Esto, advenedizo de la fortuna que van constituyendo la ignorancia y fanática y perversa burguesía argentina; estos rastacueros que solo han llegado gracias a las malas artes y a las peores mañas con que han saqueado bancos, bandoleros oficiales y oficiosos; que han sido muertos de hambre, lo mismo que esos obreros más inteligentes que ellos a quienes acosan para vengarse de los tiempos en que fueron a su vez acosados; que no tienen un centavo si no es el producto de la estafa erigida en sistema; que incendian intencionalmente o queiebran con fraude sin miedo a la justicia a que asalarían para que no les alcance; que prostituyen sin asco a sus hijas y a sus hermanas y son los amantes de las mugeres de otros de entre ellos que son amantes de las suyas; que se llaman distinguidos, en el bien entendido de que al llamarse así quieren decirse pilletes; advenedizos y rastacueros hasta en la falta de inteligencia con que dejan el rastro de sus verguenzas, como las babosas, por donde pasan, duermen tranquilos después que han hecho cometer el crimen y duermen tranquilos porque no tienen conciencia.

Pero los muertos, que no hablan y ni siquiera roban cojinitos, duermen tranquilos en el oscuro fondo de sus tumbas.

Duermen tranquilos porque hasta en el último exterior de la execrable agonía que se les impone, conservan la conciencia clara y neta de la justicia que les asiste en el hambriento movimiento de resistencia a que se entregan.

Duermen tranquilos porque entregados a la odiosa muerte que se les da, cazando al hombre, no se dá caza a la idea, y mueren con los ojos abiertos, inundados en luz y reflejando esperanza.

Duermen tranquilos porque al abandonar la vida que ellos quisieron gozar y nunca jamás gozaron, abandonan por la fuerza y la violencia sus ideales, y los abandonan al espacio infinito como pólenes perdidos que han de preñar otras vidas.

¡Oh infames rastacueros y cruales advenedizos! La venganza nuestra no cifra sus esperanzas en armar la masa proletaria para lanzarla a la guerra de exterminio en que ustedes la azuzan para acumular ganancias. Nuestra venganza no cifra en el ejercicio de la violencia, ni en el estallido de incendios colosales. No. La venganza nuestra está lejos de nosotros y al lado mismo de ustedes. E-tá en el asco, que intuirá en los hijos de ustedes, rastacueros y advenedizos, que van constituyendo la ignorancia y fanática y perversa burguesía argentina, saber que descendiendo de tales padres.

Productos de la avaricia, destinados a vivir en días mejores, recordarán con verguenza, con íntimo deseo de olvidarlo, que sus padres prefirieron sacrificar la triste y dura vida de algunos proletarios para atomizarla a los demas antes que contribuir a la renuncia de una pequeña parte de usura, a que fueran un poco más bestias y concurrirían al común bien-tar arrastrando una vida más humana.

Resistan, condenen, maten. Son ustedes la barbarie que tendrá que irse; y que se irá sin remordimientos ni propósito de enmienda, confesada por el

último fraile que la absuelva garantizándose el estipendio del último responso y saludada por la última salva del último fusil que dispare el último soldado.

Nosotros seguimos adelante por la calle de Damasco, sin miedo a resistencias, condenaciones y matanzas. Inscribimos un nombre más en las tablas de sangre que ustedes van escribiendo; y al dolver con cariño el último vale del rebelde que no ha cerrado los ojos y que no duerme tranquilo, renovamos el propósito de no cejar en la marcha «blandiendo el hacha y agitando hachones».

La Inspección municipal Y LA LEGISLACION OBRERA

Todas las informaciones referentes a la clase trabajadora que emanan de las feroces oficiales, llevan el mismo sello: el de una ignorancia incalificable.

La inspección general de la Intendencia municipal ha enviado al Ministerio del Interior sus opiniones respecto a la situación de los obreros en esta metrópoli. En ellas no hay nada concreto: la estadística brilla por su ausencia. Si a estarnos a lo dicho por los diarios burgueses esa repartición es la más habilitada para ilustrar el asunto, vamos a poder apreciar en seguida lo que debemos esperar de las otras, encargadas de idéntica labor.

El horario de la jornada de trabajo del obrero, por ejemplo, deja sumamente satisfecho al Inspector general. A fin de no mencionar las jornadas de 10, 12 y 14 horas, existentes, por arte de biribirloque ha encontrado un promedio imposible de 8 y 1/4 horas a 9 y 1/4 horas de labor. Si vá a legislarse, tomándose como base este promedio, que protegidos resultarían los que trabajan mucho más de 9 horas!

Pero ¿a quién se le ocurre establecer una proporción cuando existe entre los horarios una diferencia tan considerable? El horario es mucho más uniforme en Europa. Sin ley y sin freno él ha variado en Buenos Aires al sñ de los intereses de los industriales.

Partiendo de esa base falsa, el inspector general encuentra equitativo el descanso de una hora y media por día, atribuyéndole el siguiente resultado: «Por rara casualidad,—dice—ingresan en los hospitales del municipio jornaleros inutilizados por exceso de trabajo» (!)

Si inquiriésemos en los registros de hospitales los diagnósticos que se refieren a enfermos o a individuos ya fallecidos, es de creer que no encontraríamos esa causa. Si algún médico se hubiera «equivocado» de tal manera, o mejor dicho: si hubiera acertado de modo tan exacto descubriendo la causa inicial de la enfermedad ó de la muerte, con toda seguridad algún pacífico escribiente de estadística lo habría enmendado; y corrigiendo, habría dicho: «no se muere de esto».

¡Afirmar que ningún obrero ha ingresado al hospital inutilizado por el exceso de trabajo, es como si, para probar la buena alimentación de los proletarios, dijéramos que rara vez ingresan allí individuos inutilizados por el exceso de hambre, porque no cayeron exhaustos y privados de sentido.

Cualquier libro moderno de higiene enseña que la fatiga acumulada produce el surmenage y que esta causa torna al individuo sensibilísimo a los agentes externos—calor, frío,—les confiere una facilidad admirable de receptividad de los microbios patógenos del tisis, de la tuberculosis y cuantos mas haya, máxime cuando la alimentación es defectuosa y la vivienda misérrima.

¡Pero bien! la tuberculosis, las enfermedades del corazón, etc. etc., provienen, en la clase obrera, de la fatiga. Aun suponiendo que un hombre trabaja 8 y 3/4 horas ó 9 y 1/4, según el curioso promedio del Inspector general, si es pagado a destajo y labora con febril actividad para realizar mayor ganancia a fin de hacer frente a las necesidades de su familia, ¿lo salvará de la fatiga, de los esfuerzos acumulados esa hora y media de descanso?

¿Será que el Inspector general no habrá leído los informes de su subordinada la inspectora de fábricas, ó será que no ha creído exactas sus apreciaciones?

Mientras tanto conste que el «más habilitado para ilustrar el asunto» nada dice del trabajo nocturno y se ignora en consecuencia si este entra en el famoso promedio. Y no tenemos tampoco el descanso en trabajo dominical que impide al obrero gozar de un reposo necesario para restablecer el equilibrio de sus fuerzas.

Nosotros, sin sacar promedios, aseguramos que la mayoría de los obreros industriales trabaja 10 y media hora; una infima minoría 8, 8 y media y 9 horas.

El Inspector general discurriendo de huelgas dice: «La legislación debe prever este punto importante; medio de que se vale el obrero para contrarrestar las desventajas que, en su concepto, comete el capital. Y después añade, incurriendo en una contradicción adorable que... hay que tener presente, en la situación actual del niño obrero, que intervienen dos factores: El patron dominado por el espíritu de economía (!) que calcula el salario cuanto puede (!) y el padre, etc. etc.»

¿Tendrá entonces razón el obrero, cuando contrarresta las desventajas que, en su concepto, comete el capital? Lo confiesa el inspector. Y ese término tan suave y poco exacto de economía no habría podido sustituirlo por lucro ó rapina, tratándose de débiles criaturas? Si ninguna piedad hacía ellas amengua la timidez de los patronos, y esto reconocida por el Inspector, ¿no será admisible que rija el mismo proceder para con los adultos?

Además, no son dos los factores que intervienen para el ingreso de tantos niños en las fábricas; son tres. Falta en la cuenta el Concejo de Educación. ¿Dónde dejará sus hijos, la madre obrera obligada a marcharse a las 6 de la mañana para volver a las 6 de la tarde? Las escuelas del Estado solo los retienen tres ó cuatro horas. Esta mujer, madre al fin, no está tranquila sabiendo que vagan en la calle y prefiere mandarlos a la fábrica. ¡Triste es cue! Hacien falta, oh Inspector general, algunas escuelas para hijos de obreros, en barrios fabriles, abiertas de 6 a 6. Y esto también lo ha dicho la inspectora en una conferencia sobre «Legislación del trabajo» publicada en este periódico.

El economista Leroy-Beaulieu, adversario declarado y acendrado del socialismo, afirma que cuando hay huelgas, hay dinero y no es gran lea la miseria. El Inspector Municipal opina que las huelgas fracasan por deficiencias en la dirección y falta de cooperación de las sociedades para seguir resistiendo, es decir: por falta de dinero.

El Inspector Municipal acertó en lo último y corrigió a Leroy-Beaulieu. En la Argentina fracasan las huelgas porque el obrero no saca de su única fuente de recursos: el patron, (que «economiza y escatima cuanto puede») el numerario necesario al hambre de los compañeros solidarios y a la resistencia. Por eso es tan grande la deficiencia de la dirección. El mas renombrado químico no podría fabricar municiones sin materia prima; y así tampoco la dirección puede crear defensa sin dinero.

Pero ¿y qué prueba eso? Que el pauperismo en esta tierra es mayor que lo que figurase el gobierno.

En Europa, los obreros se defienden con dinero; en la Argentina con palabras y razonamientos los juiciosos; con represalias las demás.

Las huelgas prueban también hasta qué punto los poderes públicos han dejado de amparada a la clase productora, entre la gada a merced de industrias que gozan de leyes para hacerse respetar y de apoyo para no respetar a quienes las sustentan.

En cuanto a los elogios que se tributa el Inspector general diciendo que «se ejerce una estricta vigilancia sobre las fábricas» y que, «en ningún momento se descuida la higiene que debe reinar en ellas», advertimos que ello será materia de otro artículo.

Huelgas ganadas

HORNEROS

Después de dieciocho días de lucha estos obreros han conseguido para los cortados un aumento de veinte centavos en el precio del millar de ladrillos y para los peones que ganaban un salario menor de cincuenta pesos mensuales un aumento de cinco pesos.

Está visto que gremio adherido a la Unión General de Trabajadores es gremio que prospera.

Bien, por los horneros.

Las huelgas

Se mantienen sin variantes de ningún género, las de:

- Marineros y foguistas,
- Dock Sud,
- Estibadores,
- Carreros,
- Laminadores,
- Alpargateros,
- Torniqueteros de la Cantábrica,
- Taller de la Viuda de Merlo,
- Albaniles,
- Carpinteros,
- Pintores (de general se ha hecho parcial),
- Los talabarteros han presentado un pliego de condiciones a los patronos.

Mucanga burguesa

La Nación registra en su sección «Movimiento político» cuanta morralle le envían sus titulados adversarios pellegrinistas, radicales y roquistas.

Las únicas noticias que no caben allí son las que interesan a los socialistas.

¡Hasta en esto ha de haber clases, porque no puede ser de otro modo. Entre buyes no hay cornadas.

¡Mala comparación: cómo hemos de ver haciendo buenas migas a los buyes y a los picadores? Y ¡ps picadores somos nosotros!»

«Noticias socialistas»—dirán los burgueses republicanos aristócratas.—Al movimiento obrero.

Allí nos oxigenamos, sin codearnos con Laferrere. No hay mal que por bien no venga.

Cuando fueron vendidos a los ingleses los ferrocarriles de la provincia de Buenos Aires, los cuarenta y un millones y medio de pesos oro que importó la operación, acaso nadie sabe como, pero lo cierto es que se arribaron.

«Se arribaron también los siete y medio millones de pesos de igual metal que ha importado la venta de los dos acorazados?» Y hacemos la pregunta porque parece que no se encuentra arbol en que colgarlos.

¡Vaya unos Bertoldos más criollos nuestros hombres de gobierno!

Excluidos 900 destinados a la armada por un período de dos años, se calcula que en febrero próximo se incorporarán al ejército 12.000 conscriptos de los que llaman clase de 1882.

De modo que durante la movilización revisarán en los cuerpos de tropa de línea alrededor de 20.000 hombres.

Y los muy embusteros de los diarios burgueses dicen que en el país faltan brazos para recoger la cosecha.

¿Y porqué la desperdician?

El presidente de la república ha vetado una ley en que se transfería la fecha en que debe elegirse un senador por esta capital.

Y los diarios burgueses han aplaudido este veto de una ley tan importante. Claro, pues! por lo que ello interesa enormemente al pueblo que vé disminuir los impuestos, aumentar los salarios y abaratare los artículos de consumo.

¡Qué buen gobierno! y qué excelentes ganzos palaciegos los diarios burgueses!

Los blancos, en la república vecina, hacen una revolución porque los colorados no respetan una distribución de prebendas que se arregló hace tiempo entre sus hombres dirigentes. Y blancos y colorados se harán matar para que vivan sus explotadores.

Pero si unos ó otros hicieran una huelga en que no se matare a nadie y solo se exigiera de los hombres dirigentes condiciones más humanas de trabajo, estos se pondrían de acuerdo para hacer matar a balazos a colorados y blancos.

Los blancos no lo ven y los colorados tampoco.

«Girón de vida»

Así se llama un adeseño teatral que ha escrito un tonto de capirote y se ha representado en el Apolo.

Tan adeseño es que se hace figurar en él un socialista borracho y especulador del trabajo de un pequeño hijo suyo.

¿Necesitamos decir más para que los compañeros no cometan la tontuna de ir a malgastar cincuenta centavos ó un peso para conocer la obra?

Pero no cerraremos esta noticia sin recomendar a los cariñosos recordos de los compañeros el nombre del autor del adeseño: se llama Florencio Fernandez Gomez. Debiera apellidarse Gomez a secas y cambiar el nombre de Florencio por el de Lucas. ¡Qué simbólico sería si el disparatado, sin abuela de Girón de vida se llamará Lucas Gomez!

Los hombres de La Prensa en los puestos del Estado legislarían y tomarían medidas para «concentrar los intereses de los gremios» y en bien de la clase obrera. Qué espectáculo tan extraordinario veríamos: los lobos (capitalistas) se apiadarían de la situación de las ovejas (trabajadores) y harían algo por ellas! Qué acaso no burgueses vuestros intereses? Y entonces creéis que nosotros tragáramos esa, de que representantes del capital (como sois vosotros) procedan en los Parlamentos en pro del trabajo?

Sin necesidad de esperar vuestra acción en los parlamentos para ver tanta belleza como la que os propongo, nos basta-leer los artículos que publicó LA VANGUARDIA sobre La Prensa y sus ideales para desbaratar todos los castillos que forjais (para los otros) y probaros que la lucha de clase la hacéis en vuestra misma casa.

(Ver el tratamiento a que sometéis a vuestros empleados. ¡Qué delicia! ¡Qué armonía entre capital y trabajo! ¡no es verdad?) Y como no la haríais si formarais parte de ese gobierno que no hubiese perdido el ideal de justicia... capitalista!

La lucha de clases se ha infiltrado en toda la vida de la sociedad; la armonía no es de este mundo burgués; será del mundo socialista, cuando el capital haya perdido el carácter de tal; cuando el hombre sea dueño de los medios de producción y de cambio; cuando no deba vender su fuerza de trabajo (muscular ó cerebral) a otro hombre por un mendrugo de pan; cuando el hombre domine a los medios económicos y no sea esclavo de ellos, sino su dueño.

Los gobernantes de la época han perdido de vista este ideal de «concentrar todos los intereses bajo principios de justicia». Vd. lo dice, y nosotros podemos confirmar que no tienen ese ideal. ¿Y cuando lo tuvieron? Vea coloso de S. A. que no se puede perder lo que nunca se tuvo y si no búsquenos Vd. con su colosal criterio sociológico (en la historia se entiende) ese ideal. Nosotros hemos buscado y apenas lo encontramos en las sociedades primitivas (en e. comunismo primitivo).

Los gobernantes han resuelto los problemas y sobre todo los asuntos que se referían a las clases inferiores (económicamente), de acuerdo con el ideal de dominador.

Dos son los procedimientos a que se puede reducir la actividad del Estado: 1º procedimiento violento y han hecho callar el hambre con el plomo; 2º engaños y promesas continuas haciendo leyes que profanan... capitalistas, y vea que hasta Vd. mismo, coloso, lo confiesa (aun cuando culpe de ello a los gobernantes de la época) cuando dice ó refiere lo que es voz de los gobernantes: «El Congreso y el gobierno dicen: la reforma del régimen tributario se impone... Hace falta una legislación orgánica del trabajo... Es necesario estudiar a fondo y con reposo, tan difíciles materias.» (Se reconoce la necesidad de estudiar y no se estudia, dice Vd. Esto por lo que atañe a la República Argentina.

El hecho mismo de retardar, de no hacer nada para resolver esas cuestiones, no indica que el Estado no tiene interés en proceder de otro modo; que continuando así, le vá como en el mejor de los mundos?

Vd. contestaría, ó ya contestó: «es que no tienen patriotismo, que no es un gobierno verdaderamente civil» procede inquisido por mezuñas ambiciones ó por interés de partido, es que él no representa los intereses comunes de todos los gremios.»

Pero, vea, Vd. está ofuscado; en su campo mental domina una idea fija; el oficialismo que según su propia se traduce en gobernantes de la época, sin ideal. No, coloso, los hombres no hacen la historia; penetre más en el organismo político argentino y verá que la parcialidad del Estado, es parcialidad de cosas; que es el resultado del dominio de una clase sobre otra; y que su acción así se desenvuelve y se desenvolverá mientras la clase trabajadora no entre en lucha, constituida en partido de clase, para la conquista del Estado.

Cuando La Prensa dice que obreros y capitalistas deberían hacer la huelga contra el gobierno, inmediatamente nos acordamos del cuento famoso: «a río revuelto ganancia de pescador». No se apure que no le vamos a acompañar ni en sus ataques a los gobernantes de la época, (al sistema sí) ni en la implantación del tutelaje gubernativo.

Las leyes en pro de la clase obrera, serán una realidad, cuando la clase obrera tenga conciencia política y sepa hacer valer sus derechos.

Sabemos de tiempo atrás que los lobos (capitalistas) con sus dientes (Estado) nunca dejaron de comer ovejas (proletarios). Así que es inútil que Vd., coloso, continúe vertiendo lágrimas... de cocodrilo, sobre la desdicha de la clase obrera, y más desdichada clase capitalista, que según Vd. (editorial, 19 de diciembre, La Prensa) ésta sería la más desgraciada que no puede conceder a los obreros lo que piden.

Para La Prensa el mal está en el pésimo sistema tributario, pero para nosotros, ese no es el causante de las miserias del trabajador pues «imaginamos por un instante que desaparecerían los derechos sobre los cereales, todas las circunstancias accesorias a los cuales el obrero podría inculpar su miseria (exactamente con el mismo criterio que trata La Prensa el asunto) pues bien, esto no sería más que para hacer más evidente a sus ojos cuál es su verdadero enemigo. Entonces el trabajador comprendería que el capital libre lo tiene igualmente esclavo como el capital gravado por los derechos aduaneros.» (Nada, discurso sobre libre cambio).

Más adelante dice «sus agitaciones aisladas son la denuncia de que el país carece del gobierno que merece y ha merecido» y que «los asuntos del trabajo deberían ser temas predilectos del gobierno, del Congreso y hasta de las cátedras universitarias.»

Lo que denuncian las agitaciones de los trabajadores, lo único y fundamentalmente es el desmorin del régimen burgués, y la lucha de clases que La Prensa no quiere ver, prueban más aún; que el gobierno hace lo que le ordena el patrón-burgués.

«Que los asuntos del trabajo deberían ser temas predilectos del Gobierno, Congreso y Cátedras universitarias?» Como es posible esperar en esto si toda la acción de los gobiernos de clase han demostrado y hecho lo contrario?

Recordar La Prensa de aquel diputado que en pleno parlamento dijo que allí no se iba a discutir intereses (ó no se debía) sino ideas (!) que era más noble? ¿No le está demostrando esto que en el Parlamento argentino todas están en familia (puesto que no se discuten intereses) y discuten ideas para pasar el tiempo, por ser más noble y culto?»

El Parlamento con solo burgueses se convierte, ora en una amena conversación en familia para arreglar los negocios comunes,

